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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В этом году с Таймыра переселятся 37 семей граждан с ограниченными физическими 
возможностями 

На Таймыре началась выдача жилищных сертификатов инвалидам I и II групп, а также 
инвалидам с детства, переселяющимся в 2012 году по федеральному закону «О жилищных 
субсидиях гражданам, выезжающим из районов Крайнего Севера и приравненных к ним 
территорий» (№125-ФЗ). Об этом сообщили в Отделе по миграционной и жилищной политике 
Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района (далее – Отдел).  

Всего таймырцам указанных категорий в этом году будет выдано 37 сертификатов: 
четыре из них участники программы получили в краевом центре самостоятельно, еще шесть 
сертификатов направлены по почте лицам, выезжающим на постоянное место жительства в 
другие регионы из сельского поселения Хатанга. Выдача сертификатов продолжится до 20 
апреля текущего года. Гражданам, которые не могут самостоятельно передвигаться, 
сотрудники Отдела доставят сертификаты на дом.  

По словам специалиста Отдела Ольги Жарковой, на реализацию права на переселение 
у каждого участника программы есть 9 месяцев. За это время гражданину или его 
доверенному лицу необходимо подобрать жилье в регионе вселения и заключить договор 
купли-продажи. В течение двух месяцев с момента совершения сделки, согласно закону, 
граждане должны сдать муниципалитету имеющееся у них в собственности жилье в 
муниципальном районе.  

По слова Ольги Жарковой, в завершение выдачи жилищных сертификатов гражданам с 
ограниченными физическим возможностями на всей территории Красноярского края, 
начнется работа по выдаче сертификатов пенсионерам, также переселяющимся в текущем 
году по федеральному закону №125-ФЗ.  

Напомним, в 2011 году в рамках реализации вышеназванного закона Таймыр покинули 
22 семьи-инвалидов. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Бьет рекорд. «Норильский» маршрут 

В краевой администрации периодически возникают пожелания прикрыть 
междугородний маршрут и предоставить горожанам и гостям заполярной столицы 
самостоятельно решать вопросы транспортного сообщения между Дудинкой и Норильском. 
Пока что городские власти отстаивают существование этого маршрута. Что будет дальше, 
неизвестно, ведь к середине апреля краевой бюджет пока еще не выделил ни копейки на 
финансовую поддержку пассажирских туров в Норильск и обратно - перевозки производятся 
исключительно за счет средств городской казны. 

Вообще-то, судя по цифрам, наблюдается рост пассажиропотока как на городских 
маршрутах, так и по маршруту Дудинка-Норильск-Дудинка. Так, в прошлом году, отправляясь 
в Норильск и возвращаясь обратно, горожане чаще пользовались услугами муниципального 
транспорта. Оно и понятно - надежнее, да и цена в разы ниже. Статистика свидетельствует, 
что рост пассажирских перевозок в этом направлении составил 121 процент относительно 
2010 года, на внутригородских маршрутах - 107. Не снижается спрос на рейсы в аэропорт 
«Норильск». Стоимость проезда по городу, в Норильск и в аэропорт не изменилась и 
составляет 17 рублей, 264 рубля и 137 рублей, соответственно. 

По информации директора МУП «Пассажиравтотранс» Олега Батурина, предприятие 
эксплуатирует 12 автобусов: 4 - на междугородних перевозках, 8 - на внутренних линиях. За 
прошлый год на всех перевозках предприятию удалось заработать более 10 млн. рублей. 
Однако деятельность предприятия за счет фиксированных цен по-прежнему остается убыточ-
ной - расходы составили 40 млн. рублей. На возмещение части затрат пассажирскому 
предприятию из городского и краевого бюджетов предоставили субсидию на сумму около 28 
млн. рублей. 
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Состояние пассажирского транспорта в целом удовлетворительное, признает 
руководство предприятия. Другое дело, что в краевой администрации периодически 
возникают пожелания прикрыть этот междугородний маршрут. Пока что городские власти 
всеми силами сопротивляются, убеждая сохранить его для горожан. При необходимости, 
говорит глава города, дудинские депутаты обратятся за поддержкой к таймырским избранни-
кам в Заксобрании Красноярского края. 

газета «Таймыр» 
 
Дудинские гимназисты побывали на концерте ДШИ 

В Дудинской гимназии 17 апреля прошел концерт оркестра народных инструментов и 
квартета народных инструментов преподавателей детской школы искусств под управлением 
их коллеги Игоря Романова. Более 150-ти учащихся гимназии с большим вниманием 
отнеслись к выступлению преподавателей ДШИ имени Бориса Молчанова, оценив 
неповторимый колорит звучания народных инструментов – домры, балалайки, аккордеона и 
баяна. 
 
В Дудинке появится галерея фотопортретов 

В рамках празднования 345-летия города в Дудинке пройдёт фотовыставка «Дудинка в 
лицах». Организатор фотовыставки – городской Центр народного творчества» планирует 
разместить работы на сайте города Дудинки www.gorod-dudinka.ru, а также экспонировать 
фотовыставку в витражных окнах учреждений, предприятий, магазинов города Дудинки в 
период с 25 июня по 30 сентября текущего года. Отбор фотографий,  тематика которых 
подразумевает изображения жителей нашего города, будет вестись до 31 мая. Участие в 
выставке фотографии «Дудинка в лицах» могут принять все желающие, без возрастных и 
профессиональных ограничений. Учредителем этого творческого состязания выступает 
городской комитет культуры, молодёжной политики и спорта. Победителя, согласно 
положению, выявит общественное голосование. 
 
«Беспокойным сердцам» – десять лет 

21 апреля в городском Доме культуры состоится концерт вокального ансамбля 
«Беспокойные сердца», посвященный десятилетию их творческой деятельности. Любовь к 
русской песне собрала женщин разных возрастов и профессий в коллектив, бессменным 
руководителем которого является Николай Дудин. Начало концерта в 15 часов. 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
За период с января по апрель больше всего в Норильске подорожали фрукты  

Лидер повышения цены - бананы. Так, по данным Красноярскстата, средняя цена бананов 
поднялась на 58 рублей. Изменения в ценниках на другую плодовоовощную продукцию также 
произошли в сторону увеличения, но в менее значительной степени. Так, апельсины 
подорожали на 25,5 рублей, яблоки – на 16,6, груши и морковь – примерно на 11 рублей. 
Средние цены на картошку, огурцы, и помидоры выросли примерно на 10 рублей. Снижение 
цены зафиксировано на свеклу, оно составило 38 копеек. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

20 карьерных самосвалов Caterpillar получит "ЦАТК" в этом году 
Во время работы в Норильске генеральный директор "Норильского никеля" Владимир 

Стржалковский побывал на Никелевом и Механическом заводах и осмотрел парк новой 
техники в автотранспортном объединении "ЦАТК". 

На Никелевом заводе Владимир Стржалковский проверил, как идет капитальный ремонт 
рудно-термической печи №2. Печь впервые была запущена в работу в 1961 году, за это 
время она "пережила" 4 капитальных и 11 средних ремонтов. В 1999 году агрегат был 
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выведен из эксплуатации. С целью сохранения объемов производства металла руководство 
компании приняло решение о восстановлении РТП-2. Работы по капитальному ремонту печи 
начали в декабре 2011 года. Планируемые сроки окончания капитального ремонта печи – 
конец марта 2013 года. 

На Механическом заводе генеральному директору компании показали продукцию 
предприятия и рассказали об освоении нового агрегатно-узлового метода ремонта 
оборудования. Также обсуждался вопрос строительства современного литейно-прокатного 
комплекса по производству мелющих шаров, предназначенных для измельчения руды на 
этапе обогащения. Сырьем для этих шаров послужит металлолом, собираемый в Норильском 
промышленном районе. Комплекс экономически эффективен. Для производства 
предлагаются самые современные агрегаты - автоматизированная электродуговая печь, 
установка "ковш-печь" для внепечной обработки стали, машина непрерывной разливки стали 
и шаропрокатный модуль. Все эти агрегаты предлагается разместить в существующем цехе 
обеспечивающего производства Механического завода. Производительность комплекса 
составит до 30 тыс. т мелющих шаров в год. Предлагаемый проект экологически безопасен – 
уровень выбросов от производства составит не более 14 миллиграммов на кубический метр, 
что фактически соответствует чистому воздуху. Подготовительные работы по строительству 
комплекса начнутся в этом году.  

В автотранспортном объединении "ЦАТК" Владимиру Стржалковскому 
продемонстрировали новую технику – карьерный самосвал и тяжелый бульдозер Caterpillar, 
гусеничный экскаватор Volvo и автомобильный кран особо большой грузоподъемности 
Liebherr. Гендиректор осмотрел кабины карьерного самосвала Caterpillar и автомобильного 
крана Liebherr и оценил возможности приобретенной компанией современной техники. Всего 
в прошлом году в объединение "ЦАТК" поступило 16 единиц карьерных самосвалов. В этом 
году автотранспортники получат еще 20 карьерных самосвалов производства Caterpillar. 
Новая техника адаптирована к работе в условиях экстремальных температур и успешно 
прошла ходовые испытания. Она поступает взамен вырабатывающих свой ресурс карьерных 
самосвалов марки "БелАЗ". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Краевые чиновники не готовы к прямым выборам глав муниципалитетов  

Власти Красноярского края пока не готовы вернуть прямые выборы глав муниципалитетов 
в тех территориях, где они были отменены.  

По словам губернатора региона Льва Кузнецова, эта проблема требует дополнительного 
анализа. Как сообщил глава края на заседании сессии Законодательного собрания в четверг, 
конфликты есть и в тех городах и районах, где в выборах местного руководителя участвует и 
население. 

Отметим, что в последние месяцы в крае обострилась ситуация в муниципалитетах. Часты 
конфликты между главами районов и "сити-менеджерами". В Туруханском районе разразился 
настоящий кризис. Депутаты райсовета отказываются собирать сессию. Заксобрание края, по 
словам вице-спикера Алексея Клешко, в ближайшее время изучит положение в Туруханске. А 
депутат Олег Пащенко предлагает радикальное решение - заставить муниципальных 
избранников работать с помощью правоохранительных органов.  

По словам Льва Кузнецова, решение о возвращении прямых выборов будет зависеть и от 
Красноярска, где 10 июня граждане проголосуют за нового мэра. 

Напомним, что в большинстве муниципалитетов края главу сейчас "отбирают" из своего 
состава местные советы. Также нанимается так называемый "сити-менеджер" - управляющий 
экономикой территории. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Лев Кузнецов предложил увеличить зарплату сотрудникам детсадов 
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Также губернатор предложил аналогичное повышение провести и с зарплатами работников 
культуры, в частности, библиотек, клубов и ДК.  

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов во время своего отчета, представленного 
региональным парламентариям, выступил с предложением с 1 июля 2012 года увеличить 
заработную плату сотрудникам детских садов. 

Это необходимость назрела давно. Фонд оплаты труда должен вырасти на 20% с 
одновременным переходом на новую систему оплаты труда. Я предлагаю учесть это в 
ближайшей корректировке бюджета и надеюсь, что вы эту инициативу поддержите, — 
подчеркнул глава региона, обращаясь к депутатам. 

Также Лев Кузнецов предложил аналогичное повышение провести и с зарплатами 
работников культуры, в частности, библиотек, клубов и ДК. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Средняя зарплата в Красноярском крае выше, чем в других регионах Сибири  

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов сегодня, 19 апреля, выступает с ежегодным 
губернаторским отчетом перед Законодательным Собранием. 

Макроэкономические показатели подтверждают, что регион преодолел последствия 
кризиса, сообщил парламентариям глава Красноярского края. Второй год подряд 
фиксируется устойчивый рост валового регионального продукта. И сегодня он составляет уже 
более 1 трлн рублей. 

Регистрируемая безработица находится на самом низком с 2005 года уровне — менее 2 %. 
Возобновился рост средней заработной платы. В конце прошлого года она составила в крае 
25 830 рублей. Это на 2 с лишним тысячи больше, чем в среднем по стране, и больше, чем во 
всех остальных регионах Сибирского федерального округа. Два раза в течение года — с 1 
апреля и с 1 октября — повышалась заработная плата бюджетников. Общее повышение 
составило 13 %, и это было сделано впервые после кризиса. 

Объем промышленного производства относительно докризисного 2008 года вырос в 
регионе на 6,5 % (по стране в целом — на 2,7 %). 

В 2011 году организациями края инвестировано 304 млрд рублей в основной капитал. Темп 
роста инвестиций составил 113,2 % к уровню 2010 года (в целом по стране — 106,2 %). За 
период с 2005 года инвестиции в экономику края в сопоставимых ценах выросли в 3,5 раза 
(по стране в целом за тот же период — в 2 раза). 

Введен фанерный комбинат в Сосновоборске, идет строительство мебельного завода 
компании «Мекран», возводится лесоперерабатывающий комплекс в Нижнем Приангарье. 
Восстановлено производство на Назаровском заводе металлических конструкций. Завершена 
основная часть строительных работ на Богучанской ГЭС. 

«Лаборатория новостей» 
 
Губернатор Лев Кузнецов обозначил свои главные задачи  

Губернатор края Лев Кузнецов назвал главную задачу работы главы региона - 
конвертировать экономический капитал края в качество жизни людей. Об этом он заявил на II 
сессии Заксобрания. 

Депутат краевого парламента Марина Добровольская попросила Льва Кузнецова 
сформулировать его главную цель, как губернатора. 

"Вы пятый, "юбилейный", губернатор. Все ваши предшественники чем-то запоминались. 
Какую главную цель вы ставите перед собой, как перед губернатором, и чем, надеетесь, 
запомнят вас жители края, когда вы когда-нибудь уйдете в отставку", - спросила депутат 
Марина Добровольская. 

Лев Кузнецов ответил, что в отставку не собирается.  
"Не в отставку, а тогда, когда закончится срок полномочий. Моя ключевая задача, как я ее 

вывел для себя - это продолжение политики, которую вели в советское время Долгих и 
Федирко. Звучит она так - конвертировать экономический капитал края в качество жизни 
наших жителей. И, я думаю, мне хотелось бы, чтобы именно этим я и запомнился жителям 
края. При этом, я не хочу ограничиваться краевым центром и хочу отметить, что проекты, 
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может быть, не такие крупные, но очень важные в небольших городах и районах края. Эти 
задачи я для себя сформулировал и над этим работаю", - отметил глава региона. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Принят закон о правилах строительства опасных заводов в крае  
Депутаты Законодательного Собрания края приняли закон об учете народного мнения при 

строительстве опасных производств. 
«С моей точки зрения, для того, чтобы запретить строительство ЕФЗ в крае, 

законодательной базы, имеющейся на сегодняшний момент, достаточно», — заявил спикер 
Законодательного Собрания Александр Усс. 

«Для решения этого вопроса у нас есть требования статьи 13 Федерального закона об 
охране окружающей среды, где сказано, что решение о строительстве предприятий, которые 
могут нанести ущерб окружающей среде, должно приниматься только с учетом мнения 
населения, — пояснил он. — Это законодательное требование существует, но оно дает повод 
для разной интерпретации. Во-первых, там не конкретизировано понятие вреда для 
окружающей среды. Непонятно, кто конкретно должен сказать, что вред окружающей среде 
может быть нанесен. Федеральный закон не предписывает проведение обязательной 
экологической экспертизы. В этой связи еще в феврале мы внесли в Государственную думу 
проект федерального закона об обязательном проведении экспертизы по объектам такого 
рода. Я с большой долей уверенности могу сказать, что это наше начинание будет 
поддержано, потому что уже более 50 субъектов федерации поддержали ее официально. Это 
редкое исключение, когда мы можем ожидать принятия этого закона в ближайшие 2-3 месяца, 
так как обычно на эту процедуру уходят годы. Но это только одна сторона. Есть еще оценка 
общественного мнения, то есть как люди относятся к перспективам строительства того или 
иного предприятия. Это и будет сделано сегодня краевым законом. Мы определяем 
процедуру выявления этого мнения». 

Механизмы, предлагаемые парламентариями, самые разные, включая проведение 
референдумов или сельских сходов. «Инвесторы, какую бы настойчивость они ни проявляли, 
должны стремиться к тому, чтобы убедить людей в своей правоте, а не судиться с народом, 
на территории которого они планируют что-то сделать. Это просто здравый смысл, и я 
уверен, что носителем окончательного решения всегда является народ. Именно его волю 
должны выполнять все — и инвесторы, и власть» — пояснил Александр Усс. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Минфин не хочет финансировать поручения Медведева и Путина. Минфин пытается не 
допустить резкого роста расходов бюджета. Поручения президента и правительства 
потребуют дополнительных 512 млрд руб., Минфин согласен на 108 млрд 

На следующей неделе бюджетная комиссия правительства одобрит поправки в 
федеральный бюджет текущего года. В среду они обсуждались на совещании у премьера 
Владимира Путина. 

Пока бюджет сверстан с дефицитом в 1,5% ВВП, но дефицит может быть снижен до 0,1% 
ВВП, следует из материалов к совещанию (есть у «Ведомостей»). Дополнительные доходы 
казны составят 884,4 млрд руб., подсчитали в Минфине, — за счет цен на нефть и роста ВВП. 
     Увеличить расходы Минфин предлагает на 107,8 млрд — тогда расходы составят 12,72 
трлн руб., доходы — 12,66 трлн. 24,3 млрд руб. планируется потратить на жилье ветеранам, 
10,7 млрд — на дополнительные выплаты сотрудникам органов внутренних дел, 11 млрд 
выделено на систему видеотрансляций с избирательных участков на президентских выборах 
4 марта. 

Но поручения президента и правительства, а также заявления министерств и ведомств 
требуют дополнительно 511,8 млрд руб., говорится в материалах. Таким образом, Минфин 
согласовал менее пятой части дополнительных расходов. 
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Не повезло президенту Дмитрию Медведеву — Минфин отверг его предложения об 
увеличении расходов на 87,2 млрд руб. Например, 55 млрд Фонду ЖКХ Минфин готов 
выделить только в 2013 г. — при наличии обоснования. Отвергнуто и предложение о 30 млрд 
руб. на Общественное телевидение (ОТВ) — финансово-экономического обоснования 
проекта нет. 

Не повезло и Путину — Минфин отказывает ему в 63,5 млрд руб. Например, еще в 24 млрд 
на жилье ветеранам и инвалидам боевых действий, 9 млрд инвестфонду и 5 млрд руб. — на 
Северный Кавказ. 

Минфин категорически против увеличения капитализации «Русгидро» на 22 млрд руб.: 
деньги есть у компании. Представитель «Русгидро» заявил «Ведомостям», что обсуждаются 
параметры инвестпрограммы, значительно отличающиеся от прошлых. 

По мнению аналитиков «ВТБ капитала» и БКС Михаила Расстригина и Ирины Филатовой, 
потеря дополнительных средств в 2012 г. для «Русгидро» не критична: компания может 
занять — у нее есть открытая кредитная линия в Сбербанке на 40 млрд руб., — или продать 
5,3% акций «Интер РАО», или найти другого инвестора. 

Не поддержал Минфин обращения ведомств за дополнительными 87,1 млрд руб. В 
частности, МВД отказано в 37 млрд на компенсацию уплаты налога на прибыль 
вневедомственной охраны. А Минобороны не получит 18,4 млрд на ипотеку для 
военнослужащих, 11,9 млрд — на питание для них и еще 3,2 млрд на банно-прачечные 
услуги. 

Оставшиеся 166 млрд руб. расходов, на которые не согласен Минфин, — просьбы вице-
премьеров, многочисленных правительственных комиссий, регионов и Совета Федерации. 

Минфин, например, не согласился выделить 8,3 млрд на покупку здания на Арбатской 
площади для комиссии «Евразэс» и 30 млрд на строительство «Сколково», как просил первый 
вице-премьер Игорь Шувалов. 

Окончательных решений о дополнительных расходах пока нет, все будет обсуждаться на 
бюджетной комиссии, заявил пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков. В Кремле не в курсе 
решений Минфина, говорит чиновник администрации президента: «Но на Общественное 
телевидение 30 млрд действительно не нужно, будут заемные деньги». 

Это первая серьезная корректировка бюджета при министре финансов Антоне Силуанове, 
напоминают два сотрудника аппарата правительства. От того, как Минфин будет отстаивать 
свою позицию, зависят аппетиты отраслевых лоббистов в будущем, считает один из них: 
«Если сейчас Минфин не отобьется, дальше будет сложнее». 

Для Минфина это во многом момент истины, согласен его коллега: удастся не допустить 
серьезного роста расхода — все поймут, что жесткая бюджетная политика по-прежнему 
поддерживается премьером. 

Повышение расходов — тест для Силуанова: насколько серьезны его планы оставаться на 
министерском посту, каков его политический вес, считает Юлия Цепляева из BNP Paribas: 
«Если Минфин сдвинется, это будет плохой сигнал». Бюджет потянет и 400 млрд руб. новых 
расходов — цены на нефть высоки, но лучше не увеличивать расходы, имея в виду 
глобальные риски, советует она. 

Vedomosti.ru  
 
МЭР: До 2015 года выйти на бездефицитный бюджет не удастся 

Россия не сможет выйти на бездефицитный бюджет до 2015 года. Как передает ПРАЙМ, об 
этом сегодня заявил на брифинге замглавы Минэкономразвития РФ Андрей Клепач. 

"Тот анализ, который мы сделали, (правительство еще не приняло решения), показывает, 
что до 2015 года выйти на бездефицитный бюджет не удастся, но это означает, что должны 
приниматься некоторые дополнительные решения по оптимизации расходов, тут возможен 
вопрос бюджетного и расходного маневра", — сказал замминистра. 

"Дефицит, который есть в наших расчетах, — это дефицит не федерального бюджета, а 
дефицит бюджетной системы в целом. Дефицит по пенсионной системе и системе соцстраха 
примерно в два раза больше, чем тот дефицит, который есть в целом по бюджетной системе", 
— отметил Клепач. 
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По его словам, вопрос о бездефицитности бюджета — это вопрос той модели 
реформирования пенсионной системы и системы социального страхования, которые 
правительство еще должно выработать. 

Ранее на этой неделе премьер-министр, избранный президент РФ Владимир Путин заявил 
на расширенной коллегии Минфина, что Россия к 2015 году должна окончательно и твердо 
выйти на бездефицитный бюджет. 

«Росбалт» 
 

Власти России создадут в Сибири «государство в государстве» 
Российские власти в ближайшее время создадут Госкомпанию по развитию Восточной 

Сибири и Дальнего Востока, которая будет подчиняться напрямую президенту страны и 
фактически станет "государством в государстве", сообщает газета "Коммерсантъ". 

Задачей компании, штаб-квартира которой будет открыта во Владивостоке, станет 
"привлечение инвестиций в освоении территории Сибири и Дальнего Востока и эффективное 
использование природных ресурсов". Отбором проектов займется сама госкомпания, но 
перечень утвердит правительство. При этом она получит комфортные условия работы. 
Находящиеся в ее ведении 16 субъектов (60% территории страны) будут частично выведены 
из-под федеральных законов о недрах, лесах, земле, градостроительстве, трудовой 
деятельности и гражданстве". 

В частности, по решению правительства госкомпания может получить "без проведения 
предусмотренных действующим законодательством конкурсных процедур права пользования 
недрами и лесными ресурсами на участках, необходимых для реализации инвестпроектов". 
Причем в дальнейшем эти лицензии могут быть переданы в уставный капитал компаний—
участников проекта. То есть госкомпания примет на себя роль Роснедр.  

Издание отмечает, что "под расдачу" могут попасть крупнейшее в стране золоторудное 
месторождение Сухой Лог, железорудные месторождения Удоронгское и Нижнеангарское, а 
также нефтяное Лодочное. 

Новая госкомпания помимо этого получит нулевую ставку налога на прибыль, льготную 
ставку отчислений на обязательное социальное страхование. 

При этом в документе подчеркивается, что федеральные и региональные органы власти не 
вправе вмешиваться в работу госкомпании. Только Счетная палата сможет проверять ее "в 
установленном порядке". Фактически госкомпания будет подчиняться непосредственно 
президенту России. Именно он согласно законопроекту должен назначать и увольнять членов 
наблюдательного совета госкомпании и ее гендиректора. В то же время у самой госкомпании 
будет право участвовать в рассмотрении инвестпрограмм естественных монополий (то есть 
"Газпрома", "Транснефти" и ОАО РЖД) и отстаивать интересы в присоединении проектов к 
электрическим, тепловым и коммунальным сетям, объектам железнодорожного и 
автомобильного транспорта. Полномочий у госкомпании много, и список может быть 
расширен — опять же президентом.  

Собеседники издания уже называют новую компанию, которая должна просуществовать 25 
лет, "государством в государстве" или "Дальневосточной республикой". Среди вероятных 
претендентов на пост генерального директора называется первый вице-премьер Игорь 
Шувалов. 

РБК 
 

Минздравсоцразвития собирается вынести пенсионную реформу на общественное 
обсуждение 

Минздравсоцразвития собирается вынести пенсионную реформу на общественное 
обсуждение. Об этом сообщил в эфире радиостанции "Эхо Москвы" заместитель министра 
здравоохранения и социального развития РФ, статс-секретарь Юрий Воронин. 

Он пояснил, что пока в правительство направлена не стратегия развития пенсионной 
системы, а основные подходы к ней различных министерств и ведомств. "Поскольку здесь 
есть диаметрально противоположные взгляды, разные подходы, мы предложили провести 
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широкое общественное обсуждение со всеми заинтересованными сторонами", - сказал 
Ю.Воронин.  

По его словам, прежде всего, к анализу предложений будут привлекаться профсоюзы и 
организации, представляющие интересы работодателей. "Кроме того, нужно провести 
обсуждение на экспертных площадках, с ведущими учеными, и отрейтинговать предложения, 
которые вносятся разными ведомствами", - считает Ю.Воронин.  

Он также сообщил, что окончательный вариант проекта пенсионной реформы будет 
представлен правительству России к 1 октября этого года.  

/Финмаркет/ 
 

Трудовые резервы: увлечение митингами в РФ сменяется модой на забастовки 
Мода на митинги в России, похоже, постепенно сменяется новым веянием: в январе-марте 

2012г. только официально было проведено две забастовки, а общее количество трудовых 
протестов достигло 61. Эксперты прогнозируют резкий рост стачечной активности к лету 
2012г.: количество забастовок может достичь 40-45 в месяц, пишет в четверг газета 
"Коммерсантъ". 

Как сообщили изданию в Центре социально-трудовых прав, первый квартал 2012г. 
оказался самым протестным за пять лет наблюдений – с 2008г. (количество протестов 
увеличилось с 11 до 61). Кроме того, возросло количество стоп-акций: в начале 2012г. 
произошло уже 23 частичных или полных остановок работы различных предприятий. 

"Если такая динамика сохранится, то к середине года можно ожидать значительного 
увеличения числа протестов - до 40-45 акций в месяц. Есть основания предположить, что 
лето 2012г. будет горячим временем трудовых протестов, и вполне возможны громкие и 
масштабные протестные акции", – заявил газете ведущий специалист социально-
экономических программ ЦСТП Петр Бизюков. 

Официальные данные немного "отстают": согласно данным Росстата, в первом квартале 
2012г. в стране состоялись две забастовки (столько же, сколько за весь предыдущий год), в 
которых приняли участие 208 человек. Эксперты связывают увеличение числа трудовых 
конфликтов с развитием гражданского общества в России. 

Главными причинами роста трудовых конфликтов в Центре социально-трудовых прав 
называют низкие зарплаты и реорганизацию либо закрытие предприятий. "Если до 2010г. в 
половине случаев работники протестовали из-за невыплаты зарплаты, то сейчас их не 
устраивает ее размер. Все понимают, что кризис прошел, а заработки остаются на 
докризисном уровне", – отметил П.Бизюков. Он добавил, что "политика работодателей стала 
более жесткой из-за отсутствия запаса прочности, поэтому зачастую они и экономят на 
зарплате". 

                                      РБК       
 

Деятельностью Совета Федерации россияне недовольны  
Свыше 50 000 человек, принявших участие в опросе на сайте Совета Федерации, 

недовольны его работой. Таковы промежуточные результаты общественного обсуждения, 
которое стартовало на сайте Совета Федерации 4 апреля. 

Напомним, основными вопросами обсуждения являются изменение процедуры 
опосредованной выборности сенаторов, повышение роли Совета Федерации в 
государственно-политической системе страны и информированность общества о 
деятельности Совета Федерации. 

По данным на 17 апреля, представленным председателем палаты Валентиной Матвиенко, 
с законопроектом о новом порядке формирования Совета Федерации ознакомились около 80 
тысяч человек. Из них около двух тысяч высказали конкретные предложения по 
законопроекту. Поддержали законопроект о введении выборности сенаторов свыше 70%. 

Кроме того, обсуждение показало, что не устраивает граждан в деятельности палаты и 
какие ее направления нуждаются в совершенствовании. 

63% граждан недовольны деятельностью Совета Федерации по представлению и 
отстаиванию интересов регионов. «А ведь это ключевое наше направление, можно сказать, 
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главное предназначение палаты в системе высших органов государственной власти. Как 
видим, здесь нам еще предстоит очень многое сделать», — отметила спикер СФ. 

85% участников обсуждения считают, что общество плохо информировано о деятельности 
Совета Федерации. «Наверное, в какой-то степени это можно отнести на недостаточное 
внимание к нам со стороны средств массовой информации. Но в этом и немалая доля нашей 
вины: мало даем информационных поводов, не всегда своевременно и конкретно реагируем 
на то, что волнует людей, возможно, недостаточно результативно работаем в своих 
регионах», — считает глава палаты. 

В связи с тем, что интерес к обсуждению не ослабевает и предложения от граждан 
продолжают поступать, Матвиенко предложила продлить обсуждение до 26 апреля. 27 
апреля на заседании Совета Федерации будут подведены окончательные итоги. 

ИА Пресс-Лайн 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Медведев озабочен не проблемами страны, а реабилитацией спекулянтов и 
мошенников.  Для него «спекулянт» - это хорошо, для России – плохо. Может, ему страну 
поменять?  

С каждой новой серией публичных выступлений Дмитрия Медведева изумляться 
своеобразию его высказываний становится все привычнее. В каком-то смысле их можно 
рассматривать как замену выступлений Михаила Задорнова. Только один выступает, чтобы 
насмешить публику, а другой говорит как будто бы всерьез. Или же просто издевается над 
представителями тех взглядов, которые берется озвучивать. 

 Вот на днях, узнав, сколь велико число предпринимателей, привлеченных к уголовной 
ответственности, президент задумался не о том, почему предприниматели оказываются 
потенциальными уголовниками, а о том, что ментальность у общества и следователей 
плохая. 

Медведева особо не устраивает статья «Мошенничество», которую он считает 
«рецидивом советского сознания»: сколько лет прошло с ее введения в 1960 году, а по ней 
всё осуждают – по 30 000 человек ежегодно. По мысли президента, нужно как-то разбить ее 
по группам – так, чтобы можно было на основании «низкой общественной опасности» 
присуждать по отдельным видам меньший срок. Т. е. чтобы можно было сказать: «Да, этот 
человек – мошенник. Но то, что он сделал (скажем, обманул пенсионера, забрав у него его 
пенсию), для общества в целом не очень опасно». Не олигарха же ограбил – тут можно и 
простить. И, безусловно, обвиняемого в мошенничестве ни в коем случае не нужно в ходе 
следствия брать под стражу: в таком случае он может не успеть скрыться за границей. 

Вообще, с точки зрения Медведева, мошенничество – сомнительное преступление. 
Скорее он считает его обыкновенной бизнес-деятельностью, направленной на извлечение 
коммерческой выгоды. 

Строго говоря, по нынешнему Уголовному кодексу мошенничество определяется как 
«хищение чужого имущества или приобретение права на чужое имущество путем обмана или 
злоупотребления доверием». И даже уже сегодня срок наказания за него предусмотрен более 
чем скромный: от 120 000 руб. штрафа до (в крайнем случае) двух лет заключения. Т. е. 
всегда есть возможность откупиться. Но Медведеву и это наказание кажется чрезмерным. 

Не нравится ему также и негативное отношение людей к спекуляции: «Нам нужно 
менять ментальность сотрудников прокуратуры и следствия. Если мы этого не сделаем, они у 
нас будут мыслить приблизительно так же, как мыслили в 70-80-е годы, когда, например, само 
слово «спекулянт» или «спекуляция» рассматривалось как преступление. Ведь это сидит в 
подкорке очень большого количества лиц. Вот мы с вами сейчас на бирже находимся, здесь 
спекуляция – это обычная, ординарная деятельность. Нормальная деятельность по 
извлечению прибыли, законная и поощряемая… Естественно, в корыстных интересах лиц, 
участвующих в этой деятельности. А для довольно значительной части наших людей 
спекуляция до сих пор – это если не преступление, то что-то абсолютно аморальное» 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

(сказано на заседании рабочей группы по подготовке предложений по формированию в 
России системы «Открытое правительство» 10 апреля 2012 г. – Прим. KM.RU). 

Строго говоря, когда люди действительно воспринимают спекуляцию как нечто 
аморальное, они имеют в виду даже не спекуляцию на бирже. Хотя и не в социалистическом 
обществе термин «биржевой спекулянт» всегда носил пренебрежительный оттенок, в отличие 
от, скажем, слова «предприниматель», или (в старом русском языке) «заводчик», или даже 
«банкир» или «финансист». Хотя, скажем, Сен-Симон делил общество на «работников» и 
«паразитов»: к первым он относил рабочих и промышленников (владельцев заводов), а ко 
вторым – банкиров и юристов. А поскольку, как считается, последними его словами перед 
смертью были «И все-таки работники будут восставать», то его мысль сводилась к тому, что 
рано или поздно «промышленники» и рабочие восстанут и свергнут власть банкиров и 
юристов. Очень современное замечание. 

Безусловно, будущий премьер России не обязан быть почитателем Сен-Симона, но 
лучше было бы, чтобы его заботила не моральная реабилитация спекулянтов, а поддержка 
промышленности и ее развития. 

Сегодня право не карает за спекуляцию. Хотя если остается моральное осуждение – 
значит, есть что-то, что заставляет общество это явление недолюбливать. И дело здесь не в 
«остатках советского менталитета»: ту же частную собственность те же люди с тем же 
менталитетом столь негативно не оценивают. 

Спекуляция на интуитивном (или ментальном, если так больше нравится Медведеву) 
уровне рассматривается не просто как некая торговая деятельность, а, скажем так, как 
извлечение явно незаслуженной выгоды, а также злоупотребление ситуацией и безвыходным 
положением того, у кого отбираются деньги. Позднесоветский вариант спекуляции выглядит 
так: нужен некий товар, в магазине его нет, а спекулянт его достает, но, условно говоря, 
втридорога. Т. е. не просто «достает» и не просто берет себе некое интуитивно признаваемое 
обоснованным вознаграждение, а явно на тебе наживается, беря с тебя деньги не за товар и 
даже не за свою услугу, а столько, сколько можно с тебя взять, злоупотребляя тем, что товар 
тебе очень нужен и деваться тебе некуда. 

Причем абсолютно понятно, что у этого спекулянта есть товар не потому, что он 
съездил куда-то, где на него нет такого большого спроса, купил и тебе доставил, а потому что 
он, пользуясь теми или иными средствами воздействия, его, по сути, скупил – и именно 
поэтому его нет в продаже. 

Если предположить, что сегодня сложится подобная ситуация – некто, располагая 
организационными и финансовыми ресурсами, скупит некий товар повышенного спроса, 
искусственно обеспечив себе монопольное положение, и начнет его продавать по явно 
завышенным ценам – это сегодня и будет расценено как правонарушение, и организатор 
такого «извлечения коммерческой прибыли» попадет под преследование по обвинению в 
недобросовестной конкуренции и нарушении антимонопольного законодательства. Только 
процесс доказательства этого будет затруднен как законодательством и 
правоприменительной практикой, так и соответствующими связями субъекта этой 
деятельности. 

Именно это и понимается в обществе под спекуляцией, и является морально 
осуждаемым. И как явление оно состоит из двух компонентов – не принимаемая обществом 
чрезмерность получаемой выгоды и использование безвыходности покупателя. И именно это 
и хочет реабилитировать как моральную норму и оправдать в глазах общества Медведев. 

Кстати, самый очевидный пример именно что спекуляции из сегодняшнего быта – это 
повышение тарифов на коммунальные услуги. Нет ни объяснений, ни оправданий этому 
повышению – просто берут и повышают. С 1 июля вот опять повысят... 

И все воспринимают это как «природное явление». А единственное, что делает власть, 
– робко высказывает пожелания, чтобы это повышение было «не выше уровня инфляции». И 
это пожелание, естественно, тоже не соблюдается. И оно вообще по сути своей 
бессмысленно, потому что инфляция как раз и вытекает из этих повышений. Но и в рамках 
уровня инфляции ни из чего не вытекает, что тарифы должны повышаться. Объяснение у 
этого повышения только одно: тарифы растут лишь из желания «торговцев услугами» 
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компенсировать свои убытки от обесценивания денег, которое они же сами и создали 
предыдущими повышениями тарифов. Но вообще ни из чего не вытекает, что кто-то должен 
им эти убытки компенсировать, и уж тем более – граждане. Твой бизнес – твои убытки, не 
можешь работать в прибыль – не занимайся этим. Как записано в Конституции современной 
Германии: «Статья 14. ... 2. Собственность обязывает. Пользование ею должно 
одновременно служить общему благу». Но Медведев этого, скорее всего, просто не знает... 
  И еще один момент. Оправдательную тираду в защиту спекуляции вопиюще слышать 
из уст ленинградца. Потому что для Ленинграда (именно Ленинграда, а не Санкт-Петербурга!) 
слово «спекулянт» означает того, кто за кусок выкраденного со склада хлеба забирал из 
домов насмерть державшихся в дни блокады людей последнее: последние сережки, 
дедушкины картины, бабушкины броши, антикварные книги. За стакан муки – полотно 
Рафаэля. За банку тушенки – статуэтку Фаберже. 

Это их берет под свою защиту Медведев. И этих вещей он не понимает, может быть, 
потому, что его родители для Ленинграда – чужие, приезжие. Наверное, Путин этого сказать 
бы не смог: его брат умер во время блокады Ленинграда, а его отец участвовал в обороне 
города. 

Медведев также не понимает, что его эскапада в защиту спекуляции – это оскорбление 
городу, в котором он все же родился и учился. И он, опять-таки, не понимает, что значит 
слово «спекулянт» в стране, на руководство которой он претендует. 

Для него слово «спекулянт» – это хорошо. Для страны, в которой он живет, – плохо. Не 
страна должна перенимать его ментальность, а он должен был бы покинуть страну, которой 
его ментальность чужда. И жить в той, в которой слово «спекулянт» не носит негативного 
оттенка. 

«КМ» 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  20.04.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 5122 ▲ 0, 01 

EUR 
 

38, 7230 ▲ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

  По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


